

校報 ふれあい

第299号
R4. 7. 20発行
発行者
雲南市立田井小学校
校長 井上 孝弘

1学期を終了しました ～よい夏休みに！～

一人一人が進級し、奏美さん、妃奈さんが最高学年となりました。そして、ゆうせいさん、はるきさん、たくまさん、なおきさんを迎えた本校の1学期が終了しました。まだまだコロナ禍ではありますが、子ども達は、校報「ふれあい」でも紹介してきたように、様々な学習や経験をとおして、また一つたくましく成長したように感じます。また、子ども達のみならず教職員においても大きな怪我や病気をする事なく今学期を終えることができました。これも、保護者の方々をはじめ地域の皆様の大きな支えがあったからこそです。保護者の方々・地域の皆様のご理解とご支援に感謝申し上げます。ありがとうございました。

終業式を終え、子ども達は36日間の夏休みに入ります。夏休み前に学校や家庭で確認した「令和4年度 夏休みのしおり」とおり、「生活リズム、めあて、健康・安全」に心がけ、「素敵な夏休み」を過ごすとともに、気持ちよく「2学期をスタート」できるようにしてほしいと思います。「夏休みのしおり」については、本号にも掲載しております。地域の方にも確認いただき、子ども達に声かけしていただければ、よりよい夏休みを過ごすことが出来ると思います。よろしくお願いします。



1・2年：城山登山

食に関する指導

食べることは生きる上での基本であり、成長期の子供達にとって、健康な心身をはぐくむために欠かせないものです。そこで、今年度も毎日の給食時間や栄養教諭(斐伊小：伊藤先生)の訪問による食の学習を通して、望ましい食習慣を身につけていきたいと思えます。家庭や地域でも、食に関する事を子ども達との話題にいただければ、より効果的だと思います。ご協力のほどよろしくお願いします。

栄養教諭による食の学習

7月13日(水)には、1・2年生と5・6年生が栄養教諭と担任による食の学習を行いました。1・2年生は、身の回りにはたくさんの食品があることを知り、食品に興味を持てるようにする学習を、5・6年生は、自らの健康のためによりよい食生活を送ろうとする意識を高める学習をすることができました。



防犯教室

7月12日(火)には、不審者を想定した避難訓練の後、防犯教室を行いました。登下校時や校外で、不審者に遭遇した場合の対処について、雲南警察署の北浦少年補導職員さんに指導していただきました。「きょうはいかのおすし」など、

きよ：きよりをとる
う：うしろにちゅうい
は：はやめにかえる
いか：いかない
の：のらない
お：おおごえでさげぶ
す：すぐにする
し：しらせる



こんな学校に

7月12日（火）に全校集会があり、委員会から「今年度、田井小学校をこんな学校にしていきたい」というお知らせがありました。具体的なめあては次の4つです。



- ①さわやかできれいな学校
- ②みんなが時間やルールを守れる学校
- ③大きな声で返事やあいさつができる学校
- ④明るくたくさん笑顔があつてなかなよしの学校

そして、このめあてを実現するために、3つのグループに分かれて活動すると次のように話してくれました。

【にここグループ】

私たちは、皆が楽しく学校生活を送れるようにするために遊びを考えたり、バースデー集会でみんなで祝ったり、みんなの良いところを募集して紹介したりしたいと思っています。

【さわきれグループ】

私たちは、掃除が上手にできる田井小学校にしたいです。そして、みんなが掃除を上手になることを目指します。みんなが掃除が上手にできるようにするためにゲームをしようと考えました。ゲームは、これで田井小ピッカピカチーム対抗掃除リレーを考えました。いつやるか決まってから伝えるので、それまで掃除の時間に一生懸命掃除をしてぞうきんやほうきが上手にできるようにしておいてください。みんなでしっかり掃除をして田井小学校をきれいにしていきたいと思います。

【けんこうグループ】

私たちは、あいさつがきちんとできる田井小学校にしたいです。そして、みんなが健康に過ごせることを目指します。手洗い、うがいをみんながきちんとできているかを確認できるようにしたいと思いました。そこで、皆さんにお願いがあります。朝の手洗いの階段前の掲示板に13個のマグネットをはっておきます。朝手洗いをしたら、好きなマグネットを反対にしてください。毎朝、健康チームの人が確認します。そして、朝の放送で呼びかけをします。みんなできちんと手洗いうがいをし、健康に過ごしましょう。

自分たちの学校生活を自分たちの力でより良くしていく取組です。1学期末と少し遅いお知らせになりましたが、委員会に参加する3～6年生の子ども達が、自分たちの学校生活をより良くしていくことについて時間をかけて本気で話し合ってきたからだと思います。本格的な活動は2学期になるとと思いますが、期待して見守りたいと思います。

田井小ホームページアドレス <http://shimane-school.net/unnan/tai-sho/web/>

授業公開日

7月1日（金）は、今年度2回目の授業公開日でした。

《授業公開》

1・2年生：学活「友だちのことをもっと知ろう」の学習を行いました。



3・4年生：外国語活動「I like Monday」の学習を進めることができました。



5・6年生：5年生は「小数の倍」、6年生は「分数の倍」について学習を進めることができました。算数の「わりり」の様子を公開することができました。

ひまわり：2人とも各交流学級で学習を行いました。



《救急法講習会》

授業公開の後、音楽発表（後述）をはさんで、日本赤十字社島根県支部救急法指導員の清水さんと富田さんのご指導を受け、救急法講習会を行いました。保護者の皆さん、教職員のみならず5・6年生も「やる気」をもって講習を受けることができました。



実演を交えながら、心肺蘇生の方法やAEDの使用方法等について学ぶことができました。その他、保護者の皆さんと教職員は、水泳監視時の注意点についても学ぶことができました。

4本柱「合唱」の取組

《合唱練習》

6月16日
(木)と28日
(火)には、例
年ご指導いただ
いている田中義



浩先生と菅原史子先生に来ていただき、合唱練習を行いました。7月1日(金)の校内音楽発表会に向けた仕上げの練習となり、見違えるほど歌声が素敵になりました。

《発表》

授業公開日
に合わせて、
校内音楽発表
会を行いまし



た。コロナ禍の影響で、今年度も雲南市連合音楽会は中止となりましたが、多くの保護者の皆さんの前で発表できたこと本当にうれしく思いました。

いつもはマスクを着けたままの練習ですが、本番はマスクを外しました。それによって歌声がより素敵になったのはもちろんですが、隠れていた口の表情が加わることで、目の表情も体の表情もより鮮明になり、子ども達の「やる気」や思いがより伝わってきました。

今回の曲『世界を旅する音楽室』の楽しいリズムに乗って、1年生から6年生までみんなが「笑顔」で取り組めたこと、そして、田井小の

伝統である合唱に「自信」をもって取り組めたことを通して、また一つ成長できたと思います。



今月もご支援ありがとうございました

この1ヶ月の間も多くの地域の方に学校に来ていただき、子ども達の「よりよい成長」を支えていただきました。ありがとうございました。

《草取り》

6月22日(水)には、7名の方で、学級園やその周りの草取りをしていただきました。子ども達は一緒に作業をすることはありませんでしたが、お世話になる地域の方に明るい声であいさつをする姿を見せてくれました。



《城山登山》

7月8日(金)には、4名の方のご支援のもと、1・2年生が城山登山を体験することができました。町探検の学習の一環でしたが、急な斜面や滑りやすい山道もあり、地域の方のおかげで安全に活動することができました。子ども達は、山頂到着時には、校歌を熱唱(?)するなど、とても満足そうな姿を見せてくれました。田井の町と自分たちを支えてくれる田井の人たちをもっとよく知ることのできる充実した探検になったと思います。



今後の主な行事予定(～9/30)

<7月>

- 21・22日(木・金) PTAプール開放日
- 25日(月) 家庭訪問
- 26・27・28日(火・水・木) PTAプール開放日

<8月>

- 2・3・4日(火・水・木) PTAプール開放日
- 8・9日(月・火) PTAプール開放日
- 10日(水)～17日(水) 学校閉庁日
- 21日(日) PTA環境整備作業 うんなん家庭の日
- 26日(金) 始業式
- 29日(月) 給食開始
- 31日(水) 三浦スクールカウンセラー来校

<9月>

- 15日(木) 授業公開日 人権・同和教育研修会
- 18日(日) うんなん家庭の日
- 22日(木) 耳鼻科検診
- 28日(水) 三浦スクールカウンセラー来校

令和4年度 夏 休 みの し お り

雲南市立田井小学校

夏休みのめあて

1. 元気よく気持ちのよいあいさつをしよう。
2. 進んで学習したり体をきたえたりしよう。
3. メディアと上手につきあい、規則正しい生活をしよう
4. 家族の一員として進んで手伝いをしよう。

☆生活（生活のリズムを守ろう）

- 朝9時30分までは家において、学習や手伝いをしよう。
（「夏休みの子どもの居場所」に参加する日はその予定に合わせよう。）
- 元気のよいあいさつをしよう。
- 出かける時は、家の人に「行き先・用事・帰る時刻」を知らせよう。
- 川遊びは、子どもだけではしません。家の人と一緒にいこう。
- 危ない遊びはしません。花火は家の人と一緒にしよう。
- 友だちの家には泊まりません。
- ケアポートや交流センターなどの公共施設では、人の迷惑になることはしません。
- テレビやゲームの時間を決め、長くならないようにしよう。
- 買い食いや食べ歩き、おごり合いはしません。
- 大人のいない家に集まって遊びません。
- 校区外へ子どもだけで行ってはいけません。

<雲南市小中学校共通のきまり>

- 遊技場（ゲームセンター、ゲームコーナー、カラオケボックスなど）へは児童だけでは行きません。
※ 本校では、ゲームセンターは、大人と一緒にでも行かないきまりになっています。
- 用事がないのに大型商業施設には、児童だけで入りません。
- 小学生は夕方6時までに帰宅します。

☆学習（めあてを決めてがんばろう）

- 宿題は計画的に行おう。
- 学習のめあてを決めて、進んで勉強をしよう。

☆健康・安全（大切な命を守ろう）

- 交通ルールを守ろう。
 - ・ 整備された自転車で、乗る場所を考えて乗ろう。
 - ・ 急なとび出しはやめよう。
 - ・ 自転車に乗るときのきまり（下記）を守ろう。
 - ◇ 1, 2年生は、家のまわりで家の人目の届く範囲で乗りましょう。
 - ◇ 自転車に乗るときは必ずヘルメットを着用します。
- **危ないところ** 国道314号、校区外、トンネル、発電所上の坂、旧ガソリンスタンドの後ろの道、上山への坂
- 見知らぬ人のさそいや電話には、絶対のりません。
- 危険だと感じた時は、大声で助けを呼び、すぐ逃げよう。（きょ・う・は・いか・の・お・すし）
 - ・ 近くの家や「SOSの家」に助けを求めよう。できるなら不審者の車のナンバーや特徴などを覚えてすぐにお家の人に話をし、警察や学校に連絡してもらおう。
- 虫歯などの治療は、休み中にしよう。
- 校区内の危険箇所のプリントを見て、危険な所に近づかないよう気をつけよう。
- 新型コロナウイルス感染予防や熱中症対策に努めながら生活しよう。

※ 保護者の皆さんへ

このしおりは、夏休みの生活のめやすとなるものです。
お子さんと話し合いの時間を持って計画を立て、楽しい夏休みが過ごせるよう願っています。